

**OLVIDAN QUE YA NO APLICA**

# Se les hace temprano por horario de verano

**AIDA RAMÍREZ**

**Dispositivos se actualizan y provocan confusión entre los usuarios que, algunos, llegaron antes a su destino**

**E**ste fue el primer domingo de abril después de 21 años, en el que no hubo cambio de horario, y de lo cual hubo bastante información el año pasado cuando se aprobó la medida, y sin embargo, ello causó contradicciones, ya que algunos dispositivos sí se actualizaron al antes conocido "horario de verano" o estacional, señalando una hora más de "la normal".

Ello provocó que muchas personas salieran disparadas hacia sus trabajos o actividades que ya tenían programadas; unas hasta se enojaron porque las estaciones del Metro aun no abrían.

Los relojes analógicos o algunos de los que no están conectados a alguna red de wi-fi, no sufrieron cambio alguno y continuaron con el horario normal; sin embargo, varios dispositivos que sí están conectados a la red, como los teléfonos celulares, cambiaron la hora en las primeras horas de este domingo, tal y como se hacía hasta hace un año; aunque algunos otros, como computadoras personales no observaron cambios.

El 26 de octubre de 2022, el Senado aprobó echar para atrás el horario de verano, mediante la expedición de la Ley de los Husos Horarios en el país, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador hubiera hecho la propuesta.

La legislación abrogó la ley de diciembre de 2001 sobre el sistema de horario, en la que se estableció un horario estacional para la República Mexicana a partir del si-

guiente año, 2002, por lo que cada primer domingo del mes de abril el horario se actualizaba.

Usuarios de redes sociales reportaron y de manera personal se pudo constatar entre los usuarios de Windows así como de diversos dispositivos, de algunos programas y aplicaciones los cambios que se generaron en el horario este 2 de abril.

"Llegué a trabajar una hora antes, ante quien se puede denunciar esto, es un abuso hayan cambiado de hora los celulares cuando claramente en casi todo México no habría cambio de horario", señaló una usuaria en la red social Twitter.

Así, miles de personas habrían sido "engañadas" por sus relojes o aparatos celulares que, por alguna situación, actualizaron su horario al de verano.

No obstante que desde inicios del año 2022 la propuesta hecha en la Cámara de Diputados fue muy sonada, y la misma se hizo efectiva hasta octubre pasado, algunos aparatos electrónicos que ya habían sido configurados para atrasarse o adelantarse en cada cambio de horario, siguieron con el mismo mecanismo.

La situación alcanzó a varios usuarios del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, quienes llegaron una hora antes y creyeron que nadie les quería abrir.

En fotos y videos también compartidos en redes sociales, se observaba a decenas de personas esperando a las afueras de distintas estaciones del Metro a que abran las puertas sin que se les informara que todavía faltaba una hora para su apertura y aparentemente preocupados pues llegarían tarde a sus destinos.

Asimismo, usuarios de la estación Autobuses del Norte de la Línea 5 pues, aparentemente, viajeros venían de otros estados donde podría ser aún válido el horario de verano y al llegar a la CDMX se en-



contraron con más personas que sus relojes les jugaron una mala pasada.

Andrés Manuel López Obrador aseguró el año pasado, que la medida aplicada durante poco más de dos décadas represen-

taba un ahorro de energía muy bajo y el descontento popular era mayor.

Cabe señalar que a partir de las primeras horas del 12 de marzo pasado, debido a la relación laboral, social y económica que mantienen con Estados Unidos, cuatro es-

tados del norte de México sí debieron adelantar una hora sus relojes, esto es, quienes se encuentran en Baja California o en los municipios fronterizos de Coahuila Nuevo León y Tamaulipas.

LAJUNA LUYERA



Metro cerrado.

*"Llegué a trabajar una hora antes: ¿ante quien se puede denunciar esto?"*